

LA ANTORCHA

S. DE R. OBREROS ESTIBADORES
DE CHANILAO
AL C. F. DE LA F. O. R. A. Y AL SUB
COMITE PRO PRESOS DE SANTA
ROSA

Nuestra contestación final

A raíz de la composición de lugar que este Sindicato hiciera en su oportunidad, el C. F. de la F. O. R. A. nos remite dos cartas (10. y 20 del mes en curso) que toma en cuenta este Sindicato y puntualiza sus puntos de vista dándolas con la presente por contestadas. Al mismo tiempo en el Nro. 4524 de "La Protesta", encontramos un "claro" del Subcomité de Santa Rosa, que también nos vemos precisados a mencionar y decir lo que pensamos y lo que somos.

Puntualizando

En primer lugar declaramos al C. F. de la F. O. R. A. sobre sus notas del 10. y 20 del cte., que las resoluciones tomadas por este Sindicato sobre la posición que adoptamos frente a esa Regional, en nuestra reunión del 15 de agosto, fueron elevadas a dicho Consejo en su oportunidad como así al C. P. P. y D. y Subcomité de Santa Rosa.

Sobre lo que dice el C. F. (20 cte.) que nosotros hemos dado "publicidad en órganos enemigos de esa Regional", decimos que más bien el actual C. F. es adversario de dichos órganos, que no ellos enemigos de la Federación.

Si nuestras declaraciones (según nuestra

44 y 29) "implican el desacuerdo de la mayoría", no obliga una vez más a declarar que nosotros, gozando de libre autonomía en nuestro desenvolvimiento interno, desacordamos todas las incertidumbres que puedan cometer dicho C. F. y mayorías reunidas (véase asamblea Regional, pp. que son atentatorias al federalismo y al

espíritu de lucha y finalidad que informan a la F. O. R. A. y así de esta forma, aun que implica el desacuerdo de la mayoría", hemos hecho nuestra declaración reafirmando el federalismo de la F. O. R. A. y desacordando al mismo tiempo al actual C. F. y a esas mayorías abrumadoras, que en nombre de la F. O. R. A. trasciende sus principios con normas dictatoriales y acuerdos que desnaturalizan su espíritu libertario, apartando así

la esencia libertaria que las doctrinas anarquistas han dado a la Federación y negando su historia revolucionaria de 20 años, redondeando hoy esa Regional a una institución sin espíritu ni doctrina apartando las fuerzas dinámicas que le han dado razón de ser. (Ver moción F. P. San Juanina y Mendocina).

Este es el acuerdo de mayorías.

y por último notificamos a ese C. F. que "si prácticas establecidas requieren la devolución del sello y la tinta, diremos que eso es propiedad de este Sindicato y que lo único que puede hacer ese Consejo Federal es desconocerlo y así sus adherentes, aunque este Sindicato no hará lugar a eso por tenerlo en archivo".

Tenga en cuenta ese C. F. que este Sindicato por sus declaraciones no se ha desligado totalmente de la F. O. R. A. y sí de su Consejo y esas mayorías absurdas.

Como nuestro deseo no es polarizar, damos fin a este incidente, luchando siempre por la F. O. R. A. y el Comunismo Anárquico.

Al Subcomité de Santa Rosa

En su declaración que nada aclara del Nro. 4524 de "La Protesta" nos trató de irresponsables, cosa que se emplazamos a que demuestren.

Al mismo tiempo este Sindicato anticipa a ese Subcomité que éste no se halla encabezando en ninguno de los sectores del movimiento anarquista para que nos incluyan de "antorchistas", cosa vulgar y ridícula.

Si en la composición de lugar que publicáramos hacíamos cargo a ese Subcomité, nos obligamos a puntualizar.

En honor a la verdad hasta hace un tiempo no estuvimos en desacuerdo con ese Subcomité, tanto sus actividades como en su administración. Pero más tarde, al hacerse eco de las campañas del actual Consejo de la F. O. R. A., a Pro D. de la F. O. R. A. y C. P. P. y D. solidarizándose con esas campañas alimentadas de condena y de odio, trajo como consecuencia acuerdos de exclusión, exiliación dentro de los organismos, y, lo que es peor, el trágico suceso de General Pico.

Como nosotros hemos creído que los C. Pro Presos no son los llamados a excluir a nadie, pues no es esa su misión, declaramos a ese Subcomité y al C. de Buenos Aires, fuera de sus funciones.

Ahora bien: hubimos interpelado a ese Subcomité en varias oportunidades qué pasaba "Móstoles" frente a los hechos de General Pico.

Dicho Subcomité nos contestó con una querella, diciendo que habíamos encarcelado al secretario en Pico junto con uno del C. de Buenos Aires, se quedó sin darnos abogados, una por cada parte. Quiere decirse que el mismo Subcomité, jugando

con dos barajas, — como el hecho había tenido sacerdotes, más, en las luchas entre el sindicato y el Estado, este sindicato ha respondido unánimemente tanto en el sentido moral como material. ¿Pueden decir igual cosa portuarios e industriales? — o si lo dicen — ¿podrán comprobarlo como lo podemos comprobar nosotros con los mismos obreros concientes de esta localidad que nos reconocen como trabajadores organizados?

No queremos hacer constar la situación de trabajo en que nos hemos colocado por la resistencia del gremio, pero si anotamos una prueba más, y es que mientras la mayoría del proletariado se entrega a las mil y una venturas en poder de la burguesía a raíz de la famosa ley de "jubilaciones" este sindicato no permite se le descuenten un solo centavo con ese objeto.

Se nos desconoce, en una palabra, por que no queremos aceptar que en nombre de la F.O.R.A. y el federalismo de la misma se tomen medidas arbitrarias como las que están tomando en estos últimos tiempos.

Mediante los trabajadores sobre la situación en que los "defensores" de la F.O.R.A. han colocado a la misma y vean la postura donde deben colocarse. El gremio de picapedreros de Rosario seguirá el dictado de su conciencia, y al margen o no de todas las organizaciones centrales del país y del mundo entero seguirá su ruta y prestará su ayuda solidaria a todos los verdaderos hombres que luchan por la libertad.

Rosario, Octubre de 1924.
Sindicato de Picapedreros.

Por estas razones creemos que ese Subcomité fuera de sus funciones y ajeno a los intereses del proletariado organizado de la Pampa que le da vida.

Por el gremio. — El Secretario.
Octubre 1924.

S. DE R. PINTORES UNIDOS, DE SALTA

Este sindicato, en su asamblea realizada el 1 del cte. en su local Ituzaingó 435, se solvió hacer público su repudio por las resoluciones tomadas en la asamblea regional de la F. O. R. A., por lo cual quedaron alineados de la misma los grupos anarquistas "La Antorcha", "Ideas" y "Pampa Libre" y todas las entidades que no acepten ese temperamento, que nosotros consideramos autoritario y antianarquista.

Se resolvió asimismo, rechazar las listas del comité pro presos y deportados y ayudar directamente a los presos.

Esta resolución fué tomada en vista de los dictatoriales sacerdos de excluir del seno del comité a los delegados del periódico "La Antorcha".

La Comisión. — Estas resoluciones fueron remitidas a la F. O. Provincial, a la cual estamos adheridos, conjuntamente con las listas del comité pro presos que esa institución nos mandara.

Salta, octubre 25 de 1924.

Persona buscada. — Se desea saber el paradero del compañero Juan Bautista García. Dirigirse a J. A. Jorge Newbery 3785, u n' esta administración.

S. DE R. UNION GRAL. DE PICAPEDRE

ROS. — Aclarando nuestra situación ante el proletariado y la F. O. R. A.

En la reunión de delegados efectuada el 30 de Agosto en Buenos Aires por la F.O.R.A. este gremio estaba representado por la delegación de la F. O. L. Rosarina, que representaba a los sindicatos que no tenían delegado directo.

En dicha reunión fuimos desconocidos principalmente como organismo obrero; pero den-pués se reconoce que estamos organizados pero no adhieridos.

Más tarde se dice que, aunque adheridos, no podemos pertenecer a la F.O.R.A. porque estamos con la Federación Sud Americana de Picapedreros.

La primera crónica de "La Protesta" expresa que somos desconocidos en esa reunión por delegados de Rosario, Portuarios e Industria Vidriera. Más tarde, de vuelta estos delegados, rectifican y se atan, el de portuarios dice que en el de vidrieros y hace una aclaración pública al respecto. Vidrieros dice también que si no ha dicho tal cosa y echa los cargos al cronista de "La Protesta" sin duda no pudiéndolo hacer contra portuarios por estar presente.

El delegado de la F. O. L. Recarina informa que, entre otros, el delegado de Albañiles de Buenos Aires afacé al S. de Picapedreros diciendo que no puede estar adherido a la F.O.R.A. por mil sandeces que quiere argumentar y se desata en insultos contra los componentes de este gramo.

"Bravo camarada"; así se defienden los principios libertarios de la F.O.R.A., así se lucha por el adventimiento de una sociedad sin dogmas y sin dios, así se pone al servicio del "supremo poder" de los que están al frente de lo que fué F.O.R.A., a trabajadores intachables que no usan del insulto para defender libertades ni mucho menos bajas ambiciones.

Este sindicato, para poner todo en claro, hace constar que hace seis años que el

NOTAS

BOLETIN DE LA ESC. RACIONALISTA
DE COMODORO RIVADAVIA

En ocasión del aniversario de la muerte de Ferrer, el Centro C. pro Ed. Racionalista de C. Rivadavia, ha publicado un Boletín en forma de folleto, nutritivo de interesante material. A pesar de la clausura de la escuela por las autoridades municipales, el Centro se esfuerza por mantener en pie su obra, de cuyo propósito da idea este Boletín.

GRUPO ACRACIA

En Scranton, Pa. Norte América, acaba de constituirse este grupo, el cual deseosa relacionarse con todos los grupos afines y toda la prensa libertaria. Dirigirse a: Por 14. W. Station, Scranton Pa. U. S. A.

PINTORES UNIDOS

Se avisa a los compañeros que han llevado entradas para la función del día 7, que las que no puedan vender deben ser devueltas a más tardar el jueves 6 después de las 18 horas.

Además se convoca a reunión para el día martes a las 18 horas, en Estados Unidos 3545. Asunto de mucha importancia reclama la presencia del mayor número posible de compañeros.

"La Revista Universal". — Es un deber moral para nosotros, dirigirnos hacia todos aquellos que en algo han contribuido a materializar la aparición de "La Revista Universal" ya sea con suscripciones o con donaciones voluntarias, comunicándoles que "La Revista Universal" aparecerá el 10. de Enero próximo. Si bien éran nuestros deseos que ella apareciera en Septiembre del corriente año, razones de organización y preparación de la misma nos han obligado a retardar su salida para la fecha indicada.

La suscripción de la revista es de \$ 1.50 por trimestre y 0.50 el número suelto. Valores y giros a nombre de Juan Carlos Liniers 1876, Buenos Aires. — El Secretario.

La Luisa. — Los compañeros de esta localidad realizarán, el domingo 9 del próximo mes, un picnic, que se realizará en la costa del río que atraviesa el pueblo, bajo un frondoso sauzal, al que invitan a los camaradas de la localidad y vecinos.

Revista Blanca. — Se comunica a sus lectores y suscriptores que ya tenemos varias colecciones de la revista encuadrada, para los que la quieran adquirir. Su precio es de \$ 7 los 24 números. — Víctor Martín Agente, Aguero 390.

Liga de Educación Racionalista. — Se invita a los socios a concurrir a la asamblea extraordinaria que se verificará el sábado 10. de noviembre a las 21 horas en el local social Paraná 134 para tratar la total reorganización de esta Liga. — El Secretario.

Bibl. P. de Parque Patricios. Sub-comité pro "La Antorcha" diario. — Recomienda a los propietarios de listas de suscripción y rifas pro diario "La Antorcha" distribuidas por esta Bibloteca rindan cuenta de ellas cuanto antes.

Notifica igualmente que ha establecido el miércoles como día de reunión semanal.

M. González, Larús. — Esperamos su visita para saber de paso, de su sinceridad, cuál sería esa actitud que Vd. menciona en su suya.

J. Prieto, Fair. — Mandamos nuevamente los ejemplares pedidos.

M. Varela, Recalde. — Se recibió su carta y cumplimos lo que en ella nos pedía. Recibe el periódico, Debenedito?

J. Alvarez, Encina. — Recibimos carta indicando distribución del dinero remitido. Así que, la nuestra queda sin efecto.

"Pampa Libre". — Mande el periódico a Pedro Llorde, Restaurant "Nueva Oeste", Gral. Madariaga.

P. Llorde, Gral. Madariaga. — La edición barata cuesta \$ 2.

A. Vilas, Arrecifea. — Remitimos folletos de la agrupación que nos preguntó si son buenos camaradas, especialmente el compañero que menciona en su última.

J. Lema, Cap. por susc.

R. González Pechara — Teatro (4 obras teatrales) 3.00

M. Bernández, Cap. por susc.

H. Vidal, Cap. por susc.

Gauvin, L. de Zamora, por susc.

J. Olcese, Rosario, por susc.

Ortiz, Gral. Madariaga, por libro

R. Pérez, Gral. Madariaga, nro. de libro

P. Massini, Cap. donac.

J. A. Alvarez, Encina, por libros

Andill, Cap. por franquio

por donación

J. del Rio, S. Fe, por susc. de J.

Coloma	1.25
de J. Barbieri	1.00
de S. Marani	1.00
Menéndez, Rosario, por susc. tri- mestrales de A. Massumeci, R. Dofru, G. C. Bernasconi y E. Massafferro	1.50
P. Llordan, Gral. Madariaga, por suscripción	3.50
J. Carnazola, Pérez Millán, por suscripción	1.50
Observación al N. 153.	
LOS 84 anotados a Rey como paq. en responden a Santiago Carlito, de Per- gamin, pagado por paq. para "Ideas".	

PARA VARIOS

"Ideas"	
H. Baboia, Capital	1.-
Sub Comité "La Antorcha", Ave- nida	3.-
Antinore, Capital	1.-
P. Massini, Capital	3.-
J. A. Alvarez, Encina	2.-

"Pampa Libre"	
Sub Comité	